
別記様式(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称  第２回登米市商工振興審議会 

開 催 日 時 
令和３年１月26日(火) 

 午後２時00分 開会   午後２時45分 閉会 

開 催 場 所  登米市役所中田庁舎 101会議室（１階） 

議 長 (委 員 長 )

の 氏 名 
 登米地域商工会連絡協議会 会長 阿部泰彦 

出席者(委員)の氏名 

 登米地域商工会連絡協議会 会長 阿部泰彦 

 登米ブロック商工会青年部連絡協議会 会長 桑原裕也 

 一般社団法人登米市観光物産協会 会長 猪股育夫 

 登米市産業振興会 会長 山田正 

 迫公共職業安定所 所長 管家孝弘 

 宮城県東部地方振興事務所登米地域事務所 地方振興部長 

                       白鳥成英 

以上６名出席 

欠席者(委員)の氏名  登米ブロック商工会女性部連絡協議会 会長 只野好子 

事 務 局 職 員 職 氏 名 

 登米市産業経済部 部長 阿部孝弘 

 登米市産業経済部 次長 遠藤亨 

 登米市産業経済部 地域ビジネス支援課長 櫻節郎 

 登米市まちづくり推進部 観光シティプロモーション課 

                      千葉昌彦 

 登米市産業経済部 地域ビジネス支援課 

 地域ビジネス支援係長 田村洋二郎 

 主査 金澤健治 

 企業振興係長 伊藤達也 

 登米市まちづくり推進部 観光シティプロモーション課 

       観光シティプロモーション係長 千葉道宏 

 以上８名出席 

議 題 

 審議 

（１）登米市商工観光振興計画（見直し案）について 

 （２）（仮称）登米市中小企業・小規模企業振興基本条例（案） 

について 



会 議 結 果 

審議 

（１）登米市商工観光振興計画（見直し案）について 

    …次ページ以降の意見を踏まえ、掲載内容を再検討した

うえで市長へ答申することとした。 

 （２）（仮称）登米市中小企業・小規模企業振興基本条例（案）

について 

    …意見なし 

会 議 経 過 別添のとおり 

会 議 資 料 

資料１ 商工振興審議会及び計画策定検討委員会からの意見・ 

提案について 

資料２ 登米市商工観光振興計画（中間見直し版） 

資料３ 登米市中小企業・小規模企業振興基本条例（案） 

 



発 言 者 議 題 ・ 発 言 ・ 結 果 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

７．審議 

（１）登米市商工観光振興計画（見直し案）について 

  別添資料１及び２に基づき事務局から説明後、各委員から以

下のとおり意見がありました。 

 

 26ページにUIJターンと記載があるが、28ページにはIJUターン

とある。記載方法を統一した方が良いのではないか 

 

 UIJターンが一般的だが、28ページのIJUはローマ字を読み替え

て「イジュー（移住）」と表現するため県で設定した。 

 

 新型コロナウイルス感染症の影響を受け、県内への就職割合が

８割を超え例年より高くなっている。しかし、登米市管内は微増

程度で、市外（県内）の企業に就職している方が増えていると分

析している。市内には魅力ある企業がたくさんあるので、もっと

アピールしていければと思う。 

 

 地域活性化するためには、市民自身が魅力あるまちだと感じる

ことが重要なので、この計画のとおりになればと思う。 

 

 商工観光開発の企画募集をした中で、業者の専門的な視点で登

米市内の観光プランを提案していただいてはどうかと前回の審

議会で意見したが、何ページに記載されているのか。 

 

 38ページの「３-（２）①」に、旅行会社との連携やツアー商

品の開発などを記載している。 

 

 18ページの②に「事業者の自主努力だけでは」とあるが、経営

者の高齢化や労働力確保は事業者の自主努力に該当するので、項

目として馴染まないのではないか。 

 

 分かりやすく表現するよう、再検討する。 

 

 同じく18ページに「新型コロナウイルスによる世界的な経済影

響」とあるが、良い影響なのか、悪い影響なのか分からないので、

「需要の減退」などの表現を加えてはどうか。 

 市だけでなく県の計画でもいえることだが、計画策定から５年

経っているので、全部評価分析して新しい計画を作っていく手法

もあるのではないか。現状として、限られた職員数・時間で策定

しているので難しいとは思うが、意見として話させていただく。 

 

 進捗状況を管理し、適切な方向に行けるよう、市としても

チェックが必要と考えている。登米市中小企業・小規模企業振興

基本条例の制定と合わせ、この計画が見直しされることによっ

て、市はじめ関係団体の皆様に少しずつ認識をお持ちいただき、

困難な状況を克服していく機運を高めていきたい。 

 



 

（２）（仮称）登米市中小企業・小規模企業振興基本条例（案） 

について 

  別添資料３に基づき事務局から説明。 

委員からは意見がありませんでした。 

 


